

Fecha: 31-05-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: "Un país normalizado y creciendo" vs. "no son las prioridades de la ciudadanía": Gobierno y oposición enfrentan relatos

Pág.: 2
 CM2: 755,5
 VPE: \$ 9.923.650

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Mañana a las 11:00 horas el Presidente se dirigirá al país en su último discurso frente al Congreso:

"Un país normalizado y creciendo" vs. "no son las prioridades de la ciudadanía": Gobierno y oposición enfrentan relatos

Desde la derecha ya elaboraron bajadas comunicacionales para sus militantes y planean una ofensiva a través de redes sociales criticando el balance del Ejecutivo.

En La Moneda, el Presidente y sus asesores estuvieron hasta ayer afinando el discurso, que buscará hacer un balance de su gestión, así como prepararse para la ofensiva opositora.

M. MATHIEU, J. P. GUZMÁN y J. CASTRO

Orden público, economía y seguridad social: Los focos que tendrá el último discurso del Presidente

Hasta altas horas de la noche, la luz en el despacho del Presidente Gabriel Boric estuvo encendida durante toda la semana. El mandatario estuvo inmerso en redactar su último discurso ante el salón de honor del Senado para la Cuenta Pública que, espera, y según comentan desde el interior del palacio de La Moneda, sirva para poner sobre la mesa los avances, logros y legado que ha tenido su administración.

El diseño inicial que se ha transmitido en la sede de gobierno es realizar un balance general de lo que han sido estos cuatro años de administración, haciendo hincapié en que recibieron un país muy golpeado debido al estallido, lidiando con los efectos de la pandemia y atravesado por dos procesos constitucionales, que obligaron en algún punto a modificar el plan de ruta original que tenía el Gobierno.

Siguiendo esta línea, se utilizarán varias cifras en torno a la deuda pública que había al comenzar el Gobierno y cómo esta ha disminuido a lo largo de los años, junto con un balance completo de los índices de desempleo que ha tenido que afrontar esta administración y las medidas que han promovido para mejorar estos índices. Un punto similar en temas económicos será el adelanto de la agenda de "permisología" que ingresó al Congreso el ministro de Hacienda, Mario Marcel, y que el Gobierno buscará que perdure hasta el próximo período presidencial para que sea aprobado.

También se destacará el desempeño que ha tenido el Gobierno en temas relativos a la seguridad, donde el Presidente relevó que durante su administración se han aprobado 68 leyes en este tema, destacando los *fast track* legislativos en seguridad pública, tramitados por ambas cámaras el año pasado.

También habrá menciones a la agenda internacional, destacando los tratados que se han firmado con diversos países como India, Brasil y China, entre otros.

Un punto que buscará destacar el Presidente será la dificultad que tuvo su administración para llevar a cabo su programa debido, primero, a la contingencia, y segundo, porque la coalición de gobierno no tenía mayoría en el Congreso, punto que el mismo mandatario las ha transmitido a los timoneros de los partidos del oficialismo, añadiendo que esto no se debe repetir y se tiene que lograr llegar a una lista única.

Posteriormente, habrá un apartado en torno a las tragedias que han afectado al norte y sur del país, la reconstrucción por los incendios en la Quinta Región y



el avance de las obras en la zona.

Respecto a lo mencionado previamente, se hará un balance general de las construcciones de viviendas alrededor de todo Chile.

A esto se sumará el foco en preocupaciones ciudadanas como el aumento del salario mínimo, reforma de pensiones y la ley "papito corazón". La idea es "que se haga un balance de lo que han sido los cambios sociales, lo que ha significado para la vida de las personas", comentan.

Para afinar estos detalles se encuentra trabajando un equipo conformado por el jefe de asesores del Segundo Piso, Felipe Melo; el jefe del equipo de contenidos, Manuel Carrasco; y el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, quién acompañará al mandatario en el Ford Galaxy en la jornada del domingo. El grupo estuvo reunido las últimas jornadas en el salón Democracia y Memoria, donde con un televisor mostraban cómo iba a ser el despliegue de cara a la jornada del domingo, cuáles serán los puntos en los que se hará énfasis en el discurso, los proyectos de ley que se presentarán y empurrarán en el Congreso, y qué estarán divididos en varios segmentos. Y sobre todo, cómo serán afrontadas las posibles críticas que tendrá el Gobierno por parte de la oposición y otros sectores ligados a la izquierda luego de finalizada la jornada en Valparaíso.

Chile Vamos inicia ofensiva contra La Moneda y apunta al mandatario por promesas incumplidas

Ante la Cuenta Pública del Presidente, desde la derecha están planificando diferentes estrategias, que irán más allá de los típicos gestos que se realizan, como llevar carteles o usar pañuelos celestes provista —que es probable que varios ocupen, a raíz del anuncio del proyecto de ley de aborto libre.

En Chile Vamos, la estrategia es no solo golpear al Gobierno, sino también resaltar a su candidata presidencial, Evelyn Matthei.

En RN señalan que uno de los puntos que resultarán son "las prioridades del Ejecutivo versus las de la ciudadanía", en el sentido de apuntar a proyectos como el del aborto libre que, indican, no son las demandas ciudadanas.

También tienen un foco puesto en seguridad, puesto que dan por sentado que el mandatario se referirá a esa materia. Ahí, la estrategia de la derecha sería recalcar que son proyecciones que ha sacado el Congreso y que en su mayoría han salido con votos de la oposición y no de los partidos de gobierno. También se centrarán en los casos Procuratura y las licencias médicas.

"Hablar de Chile quiere esperanza es señalar también que frente al rechazo a este gobierno, a la poca capacidad, Chile desea liderazgo, experiencia y soluciones reales. En ese foco es donde RN habla de esperanza, donde por supuesto Matthei representa ese presente y futuro con orden, convicción, soluciones reales", se lee en la bajada enviada a los



Por parte de RN apuntarán a la frase #ChileQuiereEsperanza.



militantes de RN, donde también se recomiendan ciertos hashtags y estrategias para redes sociales.

"Para mí, la palabra es algo serio", dice el presidente de la UDI, diputado Guillermo Ramírez, en un video que difundirán hoy en redes sociales, en el que junto al secretario general del partido, Juan Antonio Coloma, emplazan al

Presidente por "no cumplir" con las promesas hechas en la última Cuenta Pública.

En la pieza se les observa viendo la alcución del mandatario, en la que asegura que le "pueden cobrar la palabra" sobre algunos compromisos en materia económica que hizo. Luego muestran cuatro pláticas que han afectado al Ejecutivo: el caso Monsalve, los traspasos a Proculatura, el fallido plan para vender gas "a precio justo" y los indultos a personas condenadas durante el estallido.

La estrategia está en una minuta que se difundió a los congresistas y militantes, a la que accedió "El Mercurio", con cinco ejes primordiales: migración, seguridad, salud, probidad y economía y crecimiento.

En cada uno de ellos hay cifras y conclusiones, como, por ejemplo, en el caso de la probidad se lee, "nunca hubo tantos casos, tantos millones y tan poca rendición de cuentas", y en el de migración dice, "el Gobierno renunció al control migratorio y legitimó la irregularidad".

Matthei, por su lado, estará en su comando en Enrique Foster, acompañada de su equipo. Después de que termine realizará un punto de prensa.

En el Partido Republicano, el abanderado José Antonio Kast llegará el mismo domingo de su viaje a Europa, por lo que permanece en duda si realizarán o no un punto de prensa sobre la Cuenta Pública o algún pronunciamiento sobre la misma.

Cierre de Punta Peuco, compromisos posestallido y tramitación de la ley de pesca: los flancos del Ejecutivo ante sus partidarios y que preocupan en palacio

Uno de los puntos que preocupa al mandatario y su equipo son las deudas que se le pueden cobrar por parte de sectores ligados al oficialismo y que por diversos motivos el Ejecutivo no ha podido cumplir. Las materias principales que se han identificado como "flancos abiertos" dentro de su propio sector tienen relación con: deuda por no cerrar Punta Peuco, compromisos adquiridos a raíz del estallido y una nueva ley de pesca, entre otros.

El primer punto era una de las conversaciones que estaban avanzadas en el primer año de gobierno del Presidente Gabriel Boric. Tanto es así, que en La Moneda evaluaron seriamente hacer el

“Siempre estaremos dispuestos al cierre de Punta Peuco como cárcel especial para violadores de derechos humanos, es una demanda que tenemos hace muchos años”.

KAROL CARIOLA
DIPUTADA DEL PC

anuncio antes del plebiscito constitucional del 4 de septiembre de 2022.

El cierre del penal para enviar a los ex militares condenados por violaciones a los derechos humanos a cárceles comunes era uno de los gestos simbólicos que se idearon desde la campaña presidencial. Y

en el comité político era mucho el interés por ejecutar la idea con premura.

No obstante, ese entusiasmo inicial se fue diluyendo con el pasar de los meses, ya que por diversos motivos, principalmente ligados a la reubicación de la población penal del recinto, hicieron que esta defini-

ción se postergue.

Al respecto, la diputada comunista Karol Cariola aseguró a "El Mercurio" que, "siempre estaremos dispuestos al cierre de Punta Peuco como cárcel especial para violadores de derechos humanos, es una demanda que tenemos hace muchos años (...). Lo que ha planteado el Gobierno es la posibilidad de reconvertir esa cárcel y que se incluyan mujeres en casos especiales, como embarazos, eso me parece más adecuado que mantener ahí a violadores de DD.HH."

Asimismo, los cuestionamientos de las organizaciones de víctimas de violencia durante el estallido también han levantado reclamos en contra del Gobierno, acusando

un abandono de parte del Ejecutivo.

Al respecto, la senadora Fabiola Campillai ha expresado su descontento. "Fuimos recibidos en La Moneda y nos aseguraron que el Presidente revisaría el documento. Al día siguiente, en el Día Internacional de los Derechos Humanos, el Presidente Boric se comprometió públicamente a responder en enero. Cuando llegó esa fecha, no hubo respuesta. El Presidente envió a su equipo de la Subsecretaría de Derechos Humanos a pedirnos una semana más, 'para reflexionar'. En marzo intentaron retomar algunas reuniones, pero siempre en carácter informal, sin respetar la palabra dada por el mandatario", afirmó.